
CUIDADO DE LOS CACHORROS

Hay una serie de cuidados básicos que no pueden obviarse, y que favorecen el desarrollo de un cachorro saludable y feliz. La primera medida que debemos tomar en el cuidado de un cachorro, es visitar al veterinario para un chequeo general a nuestro cachorro.

Cuidados de los para cachorros recién nacidos:

Hay que verificar si los primeros días de nacido han mamado o no, estén limpios, secos, calientes, que no vayan a ser aplastados accidentalmente por la madre. Quien más requiere de cuidado en estos días es la madre, pues ella puede muy bien cuidar de los pequeños.

La alimentación de la madre, debe ser de calidad, si el veterinario lo recomienda, puede agregares algún complejo que contenga calcio, pues el amamantar baja los niveles de calcio. El veterinario debe controlar que la madre esté en buenas condiciones. Entre el segundo y tercer día de vida, al cachorro se le caerá el cordón umbilical. La limpieza de los cachorros está a cargo de la madre. El peso de los cachorros se duplicará en aproximadamente diez días (cuando comienza a salir la leche, pues el calostro no provoca aumento de peso, y por el contrario, pueden perder peso).

Para cachorros adquiridos:

Los primeros días con la familia son fundamentales, requerirá de todo el afecto y atención posible, pues el cambio es muy duro para él. Es mejor llevarlo a casa cuando no haya mucha gente, también dejarlo explorar la casa a gusto, pero sin dejarlo solo mucho tiempo. Durante la primera semana, extrañará mucho a su mamá, puedes colocarle una manta de piel, o un juguete de peluche, para sustituir la compañía que perdió. Si lo dejas dormir en la cama, ten presente que será para siempre, pues no es fácil quitarles la costumbre.

El hábitat del cachorro:

Lo primero que el cachorro necesita es una cesta o cama para perros, caliente, limpia y confortable. En caso de no poseer nada de esto, una caja de cartón sirve momentáneamente. Se puede cubrir el fondo con abundante diario, y luego unas mantas de material lavable y cálido. La mejor ubicación para la cama del cachorro, es un rincón sin corrientes, cerca de la gente, para que no se sienta solo. Pero su privacidad debe ser respetada, no permitir que los niños lo molesten o perturben, dejarlo que descanse y sea él quien decida venir hacia ti. No es aconsejable enviarlo a su cesta cuando se ha portado mal, pues de ese modo se convierte en una zona de castigo. Para levantar al cachorro, debe sujetársele bien, con una mano sobre su parte posterior, y otra bajo el pecho, siempre con ambas manos. Y ponerlo junto al cuerpo para que se sienta seguro.

Las vacunas:

Las vacunas elementales para el cachorro son la de la Parvovirus, Leptospirosis, Distemper, Parainfluenza, Hepatitis, Coronavirus, y Rabia. El esquema de vacunación, depende de cada

país y del establecimiento donde se lo vacune. Se comienza la vacunación a los dos meses, y se completa a los seis meses, cada un año se repite un refuerzo.

Cabe precisar que la vacunación antirrábica se aplica anualmente y es obligatoria. Todas estas enfermedades que hemos mencionado pueden producir la muerte de nuestro cachorro.

Desparasitación:

Los cachorros pueden adquirir los parásitos de diversas formas, una de ellas es a través de vía intraplacentaria, por una madre parasitada, por eso es importante mantener a las perras desparasitadas. Otra es en el medio ambiente. Lo importante es desparasitarlo periódicamente, comenzando a los quince días de vida, y posteriormente a los 30 días, luego la frecuencia se extiende.

La alimentación del cachorro:

Es muy importante una buena alimentación destinada al cachorro. Actualmente se ha logrado la producción de alimentos balanceados que son un medio ideal para una alimentación correcta. En el mercado local contamos con una serie de alimentos balanceados (Nacionales e Importados), de calidad constante y oferta ininterrumpida. También ha mejorado el sistema de distribución que hasta hace unos años no era suficientemente ágil.

Las Ventajas pueden resumirse así:

- 1) Por su excelente calidad no necesitan complemento alguno.
- 2) Su preparación es muy simple y el dueño trabaja menos (no cocina más) con mejores resultados.
- 3) En general, hay menos excrementos y la limpieza es más fácil.
- 4) Hay variedades para cachorros (Animales en crecimiento), animales adultos, perras gestantes, perras en lactación, perros en training, reproductores, etc. y hasta para algunas patologías especiales como obesidad, diabetes, nefropatías, etc., lo que permite dar el alimento justo para cada requerimiento, según edad y condición.
- 5) Por su sencillo manejo puede encargarse la tarea a personas sin experiencia previa.
- 6) Tienen una excelente **palatabilidad** (Le gustan a los perros que los comen sin dificultad).